

### ***Wer ist SID?***

Die Society for International Development (SID) ist die älteste international, politisch unabhängige und private Vereinigung von Personen, die sich den Aufgaben und Ziele des Entwicklungspolitik verpflichtet fühlen. SID wurde 1957 gegründet und ist heute mit mehr als 10.000 Mitgliedern in 120 Ländern in 70 „Chapters“ auf regionaler und lokaler Ebene organisiert. Von diesen „Chapters“ (Sektionen) liegen seit 1991 fast 50% im Norden. Nach dem Ost-West-Konflikt sind auch in Osteuropa SID-Sektionen gebildet. Die Mitglieder wählen anlässlich der alle drei Jahre stattfindenden SID-Weltkonferenz einen Verwaltungsrat (Governing Council) mit 24 Personen (davon 4 aus Europa). Dieser bestimmt den Präsidenten, seine zwei Vertreter und den Generalsekretär. 1997-2000 war der Ägypter Boutros Boutros-Galli (ehemaliger Generalsekretär der Vereinten Nationen) der Präsident der SID. In der aktuellen Wahlperiode 2012-2015 ist Juma V. Mwapachu (Tansania), Generalsekretär East African Community, der Präsident. Das Zentralbüro von SID befindet sich in Rom.

### ***Und SID-München?***

Die Gesellschaft für Internationale Entwicklung München e.V. ist eins von bisher fünf deutschen Chapters von SID. Das erste deutsche Chapter wurde 1961 in Bonn gegründet. Inzwischen gibt es deutsche Chapters auch in Berlin, Frankfurt/M, München und Hamburg, weitere sind in Vorbereitung. Jedes dieser Chapters ist ein unabhängiger eingetragener Verein mit eigener Satzung. Das Münchner Chapter wurde im Januar 1990 gegründet, es hat seitdem über 70 Veranstaltungen und Tagungen sowie 1 Bilder- und Skulpturenausstellung, 1 entwicklungspolitisches Konzert „Mammy Wata“ am Wittelsbacher-Brunnen im Brunnenhof der Münchner Residenz zur globalen Herausforderung Wasser durchgeführt (Stand: 2014).

### ***Was haben Sie von SID?***

Als internationaler Verband bietet die SID im Vergleich zu den rein nationalen entwicklungspolitischen Netzwerken in Deutschland Verbindung zu Partnerorganisationen auf allen fünf Kontinenten. Das Fachinteresse der Mitglieder ermöglicht neue Einblicke, Kontaktaufnahme und gegenseitige Hilfestellung vor Ort bei der Vorbereitung eigener Vorhaben. Schließlich können Sie als Mitglied in den Städten mit SID-Chapters an den lokalen Veranstaltungen teilnehmen. SID bietet ein Forum für aktuelle entwicklungspolitische Diskussionen. Die von SID herausgegebene internationale Quartalszeitschrift DEVELOPMENT behandelt als eine der besten Fachzeitschriften in diesem Bereich alle wichtigen entwicklungspolitischen Fragen an den Schnittstellen von Entwicklungstheorie, praktischem Handeln und Zukunftsstrategien.

## ***Aufgaben und Mittel***

**Als gemeinnütziger Verein hat die Gesellschaft für Internationale Entwicklung München e.V. gemäß ihrer Satzung die Aufgabe,**

die Zusammenarbeit zwischen Wissenschaft und Praxis sowie zwischen verschiedenen Disziplinen der Forschung in internationaler Entwicklung zu fördern;

das Interesse und Engagement der Öffentlichkeit für internationale Entwicklung und Zusammenarbeit zu verstärken;

den regionalen, nationalen und internationalen Erfahrungsaustausch zu fördern zwischen Personen und Institutionen, die sich mit Entwicklungsfragen und mit der Zusammenarbeit zwischen Ländern des Nordens und des Südens beschäftigen;

den Kontakt mit den Mitgliedern der „Society for International Development“ in allen Ländern zu unterstützen und die gemeinsame Verantwortung für die Entwicklung zu fördern.

**Die Satzung sieht zur Erfüllung der Aufgaben des Vereins folgende Mittel vor:**

Interdisziplinäre Arbeitsgruppen zur Untersuchung aktueller Forschungsergebnisse hinsichtlich ihrer Relevanz für Entwicklungsländer. Diese Arbeitsgruppe setzen sich vornehmlich aus Vertretern von Forschungseinrichtungen und in der entwicklungspolitischen Praxis tätigen Institutionen zusammen.

Öffentliche Informationsveranstaltungen und Seminare zu aktuellen Fragen der internationalen Entwicklung.

Regelmäßige Arbeitstreffen der Mitglieder zum Erfahrungsaustausch

Herausgabe von Publikationen

### ***Wer sind die SID-Mitglieder?***

Die Mitglieder unserer Münchner SID-Sektion kommen u.a. aus den Bereichen von entwicklungspolitischen Organisationen und Vereinen

Politik

Hochschulen

Freien Forschungsinstituten

Behörden

Wirtschaft

Stiftungen

Bildungsanstalten

Freien Berufen